
ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Александр Макаревич. От первого лица:

2. Десант политтехнологов
В начале этого года на ул. Журбы, 4 в городе Мурманске 

образовался целый «улей» заезжих политтехнологов. Их поде-
лили на две части: одни должны были продвигать Ковтун на 
экране и в газетах, другие - заниматься «полевой» работой. 
Последние стали частыми визитерами в муниципальных  ад-
министрациях, куда ездили на машинах автобазы правитель-
ства области, т. е. за государственный счет. Об этом знают 
водители, работающие в этой организации. Политтехнологи 
всех доставали жутко. Изучали базы данных об избирате-
лях, штучно перебирали человеческий «материал». Надо было 
сформировать списки в привязке к каждому избирательному 
участку из тех, кто 14 сентября будет в области и готов голо-
совать за «царственную» особу и «Единую Россию». В спис-
ках были номера домашних и мобильных телефонов, а также 
адреса места жительства.
Многие граждане при встречах отказывались сообщать свои 

телефонные номера, многих «нагибали», особенно тех, кто ра-
ботает в  бюджетной сфере или в чем-то уязвим.  Политтех-
нологи не гнушались общаться с маргинальным элементом, 
искушая дешевыми посулами. 
К сентябрю ситуация везде сложилась по-разному. Там, где 

проводились выборы в местные советы, больше старались «ре-
бята» из местных администраций. Там, где их не было, в 
поте лица трудились штабисты Ковтун - за хорошую зарплату 
(с учетом командировочных и оплаты проживания до 8 тысяч 
долларов в месяц).
Нынешним летом даже проводили праймериз - пробные выбо-

ры - для обкатки этой адовой машины.  На них  «бюджетный» 
народ вместе с семьями сгонялся на  избирательные участки 
в школах, каждому объяснялось, за кого он должен голосовать. 
Как говорят знающие люди, членам  комиссий заплатили по 
6-7 тысяч рублей. Многие граждане даже приняли праймериз 
за настоящие выборы, - так задурили им головы.
А машина из хорошо психологически обработанных «заслан-

цев» уже крутилась, и ею легко было управлять. 

- Этот номер газе-
ты, скорее, разговор от 
первого лица о закон-
чившихся выборах, их 
анализ, размышления, 
оценки, которые, на мой 
взгляд, должны стать 
известными  широкому 
кругу граждан, прожи-
вающих в нашей облас-
ти. Знать, чтобы наконец 
пришло прозрение.

Статья 39 Федерально-
го закона № 67-ФЗ «Об 
основных гарантиях из-
бирательных прав...» го-
ворится: «Все кандида-
ты обладают равными 
правами и несут равные 
обязанности… »

Где на этих выборах у 
кандидатов были рав-
ные права?
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Нечистоплотная  
“поБеда” Ковтун
Как и почему она состоялась, и как у граждан украли выборы

1. Пряники для чиновников  
и несвободных СМИ

Загодя, начиная 
подготовку к выбо-
рам, Ковтун вне-
сла в думу проект 
закона о бюдже-
те, где на пиар и 
информационное 
обслуживание ее 
лично и региональ-
ного чиновничес-
тва было предус-
мотрено более 80 
миллионов рублей. 

Газета «Дайджест «Мурманского вестника 69 па-
раллель» стала выходить с апреля месяца тира-
жами 250-205 тысяч экземпляров. Об «успехах» 
Ковтун рассказывали все местные телеканалы. 
У нас имеется ответ Роскомнадзора о том, что 

газета выходила незаконно. Однако надзорное ве-
домство не смогло остановить эту информационную 
атаку на граждан.  На крыльях счастья и радости 
общественного движения «Время добра» (птенца 
«Единой России»)  зомбирующая граждан газета с 
известными  портретами, фоторепортажами и стать-
ями о прекрасном настоящем и блестящих перспек-
тивах области, разлеталась по городам и весям.
А дальше Ковтун скрепляла ряды чиновников-

единороссов, внеся в думу законопроект о повы-
шении им зарплаты и премий, не забыв при этом 
и о себе. Деньги предлагалось найти просто.  В 
думе не раз появлялась замгубернатора по соци-
алке Татьяна Поронова, которая рассказывала, что 
нужно «отобрать» деньги у федеральных ветеранов 
труда (якобы те, которых в семье двое, получают  
от власти подарок в виде ежемесячных комму-
нальных выплат и субсидий больше, чем стоимость 
квартплаты). За счет этого предлагалось сэконо-
мить 200 миллионов рублей в 2014 году и далее, 
которые и должны были пойти на премии и зарпла-
ты чиновников области и депутатов облдумы. 
Поронова, да и сама Ковтун, находили понима-

ние у многих депутатов-единороссов. Представляя 
этот законопроект, министр труда и соцразвития 
Сергей Мякишев стыдливо опускал глаза. Натиск 
остановила фракция «Справедливая Россия». 
Потом дали «вольную» и чиновникам муници-

палитетов. Но там с бюджетом давно худо, поэ-
тому выкручивался каждый, как мог. Кто платил 
квартальную премию, кто поступал по-другому. Но 
эта эпидемия повышения зарплат в легкой форме 
распространилась и на местное чиновничество. 
И в итоге получилось - они пошли голосовать за 
Ковтун и дружно давили на бюджетников.

Окончание на 2-й стр.

3.  “Засланцы” адовой машины
Эту технологию из административ-

но-мобилизованных “засланцев” на 
полную катушку применили в день 
голосования во всех населенных 
пунктах области. Те же самые бюд-
жетники по заблаговременно состав-
ленным спискам  отслеживались, 
контролировались и различными 
способами и методами доставлялись 

на участки, в том числе и на  досрочное  голосование. Само 
собой, были и такие, кто шел голосовать за деньги. На инфор-
мационные материалы на избирательных участках они даже не 
смотрели - каждый выучил наизусть, за кого надо голосовать.
Заходили в кабинки для голосования и по двое-трое, отсыла-

ли ММS  с изображениями своих избирательных бюллетеней. 
Избирательные комиссии, полиция на эти нарушения внимания 
не обращали.
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4. “Карусели”, подкуп, водка
Помимо технологии «засланцев»,  в ход были пущены и старые, 

испытанные методы. На многих участках оказались утрачены бюлле-
тени, что  зафиксировано в протоколах УИК. Это говорит о том, что  
крутилась «карусель», когда человек заходит в кабинку, где имити-
рует волеизъявление, бросает «пустышку» - чистые листы - в урну, 
выносит с участка бюллетень и отдает его в установленном месте 
начальнику «карусели», который осуществляет расчет, ставит галочку 
около нужной фамилии, а следующий «засланец» бросает бюллетень 
предыдущего, и так - по кругу. Естественно, что  последний бюлле-
тень в урну не возвращается. Также на выборах в Мурманске и в 
области были случаи, когда маргинальным личностям предлагалось 
голосовать за бутылку водки или за деньги.
Административно-продажная технология «засланцев» и «карусе-

лей» результативна лишь при низкой явке. Высокая явка избирате-
лей нивелирует и обрушает ее. Так было в декабре 2011 года на 
выборах в Государственную и областную думы, где явка составила 
более 60%.  Тогда СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ получила 75 тысяч 
голосов. Несмотря на то, что переписывали протоколы участковых 
избирательных комиссий, потому что не хватило ни «каруселей», ни 
«подкупа», ни «нагнутых» и продавшихся «засланцев» (в Кандалакше 
таких поддельщиков подписей мы уличили). 

Окончание. Начало на 1-й стр.

5. Северный флот “не подведет”!
Есть еще одна причина, почему не 

состоялся второй тур губернаторских 
выборов, который был просто неизбе-
жен. Эта причина -  действия наших 
товарищей, я их все равно считаю 
товарищами, которые служат на Се-
верном флоте. Действуя по команде 
сверху, когда ребят-срочников просто 
приводили строем на участки в Севе-
роморске,  Полярном,  других ЗАТО. 
В Спутнике, где дислоцируется бригада морской пехоты, за Ковтун 
проголосовало более 90%. На выборах губернатора проголосовало 
более 35 тысяч военных и жителей ЗАТО. Да, не все отдали Ков-
тун голоса, но большей частью ей - от 70 до 80%. Северный флот 
окончательно утопил возможность второго тура. Такая строевая 
явка даже улучшила картину выборов, дотянув явку по региону в 
целом до 30%. И все равно за Ковтун проголосовало менее 20% 
избирателей. Вот такие «всенародные» выборы, вот такой она «все-
народно избранный» губернатор!

- Говорят, что многие командиры подразделений Северного 
флота не раз слышали в своих телефонных трубках обычно 
молчаливого в облдуме руководителя депутатской фракции 
«Единая Россия» контр-адмирала  Ильиных. Да и не только в 
телефонной трубке.

Не берусь утверждать, так ли это. Но то, что за два с поло-
виной года депутатской карьеры он не разучился командовать, 
знают многие. «Ать-два» он по-прежнему любит и умеет. 

А. МАКАРЕВИЧ. ПРЯМАЯ РЕЧЬ:

7. Народ проголосовал ногами
Крайне низкая явка изби-

рателей (около 30%) была 
запрограммирована датой 
выборов, установленной на 
второе воскресенье сентяб-
ря. «Единая Россия»  сде-
лала это умышленно, прода-
вив соответствующий закон 
в Госдуме. Логика понятна. 
Партии власти не нужны 
граждане на избирательных 
участках. 
Принудительно-досрочное 

голосование, которое также 
продавила «Единая Россия» 
в Госдуме,  тоже было эле-
ментом глумливой техноло-
гии. Оказывается, теперь не нужно предъявлять никаких документов, объ-
ясняющих причины для досрочного прихода на участки. Кстати, на некото-
рых из них не было никакой информации о кандидатах - ни в губернаторы, 
ни в депутаты.  
В Мурманске в местах голосования избирателей 14 сентября многие 

члены УИК и граждане задавали вопрос: кто придумал проводить выборы 
в это время, это же абсурд и издевательство? Придумали единороссы. 
Потому что так легче цепляться за власть, сохраняться при бюджетной 
кормушке и манипулировать избирателями в день голосования. 

- В городе Заполярном неявка 
избирателей побила все рекорды. 
Лишь 21 процент жителей решил-
ся сделать свой выбор.

Видимо, перестарался нынеш-
ний депутат областной думы, а 
в прошлом глава администра-
ции этого города Борис Пищулин 
в агитации за Марину Ковтун. Я 
достаточно давно знаю его. Быв-
ший коммунист, вместе со СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ он успешно 
боролся против Марины Ковтун, 
тогда заместителя генерального 
директора КГМК, на выборах гла-
вы Печенгского района. Тогда по-
бедила Надежда Андреевна Шел-
ковникова, несмотря ни на что. Ее 
судьба ему и жителям Печенгского 
района известна.

Не дали работать, довели!
Потом Пищулин «перекрасил-

ся». Еще будучи членом КПРФ, 
договаривался с нами не выстав-
лять нашего кандидата в област-
ную думу. 

Сейчас он в поте лица радеет 
в облдуме за интересы «Единой 
России». Я называю его «финан-
совым комиссаром правительства 
области» в нашем региональном 
парламенте. Он, так же, как и Ма-
рина Ковтун, горячо доказывал 
обоснованность новых нормати-
вов на услуги ЖКХ и правильность 
ее решений. Но, в отличие от нее, 
после вмешательства в ситуацию 
президента Путина, прощения у 
граждан не попросил.  

А. МАКАРЕВИЧ. ПРЯМАЯ РЕЧЬ:

Выборное послевкусие
На ней лидер СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергей МИРОНОВ 
заявил:

- Вчера можно было с 
удивлением и даже юмо-
ром наблюдать, как в 
разных субъектах феде-
рации губернаторы или 
председатели избирко-
мов объясняли низкую 
явку: в одних случаях 
люди не пришли, потому 
что была плохая погода 
и шел дождь, а в других 
случаях - из-за того, что 
было солнце и избира-
тели все уехали.

Но дело не в погоде, а 
в дате голосования. Мы 
говорили, что второе 
воскресенье сентяб-
ря - очень неудачная 
дата. Многие не вер-
нулись из отпусков и 
остались на дачах, со 
всеми вытекающими 
последствиями. 

Сегодня в Междуна-
родном центре торговли 

состоялся Медиафорум 
«Регионы России», на 
котором представители 
трех фракций догово-
рились о том, что будут 
настаивать на переносе 
даты Единого дня голо-
сования.

С П РА В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ также высту-
пает против досроч-
ного голосования, 
которое вернулось в 
российскую избиратель-
ную систему по реше-
нию Конституционного 
суда. По мнению Сергея 
Миронова, возможности 
этого института исполь-
зуются для нарушений. 

И, наконец, СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ не может устро-
ить «муниципальный 
фильтр», «который на 
самом деле является 
административным 
фильтром». Мы убеж-
дены, что выборы гу-
бернаторов не прямые, 
не конкурентные.

Лидер КПРФ Генна-
дий ЗЮГАНОВ:

- Мы за нормальную 
работу, мы за повыше-
ние авторитета страны, 
но мы за то, чтобы это 
делалось открыто, чес-
тно, достойно, без вся-
ких жульнических при-
емов.

Лидер ЛДПР 
Владимир ЖИРИ-

НОВСКИЙ:

- ...Мы считаем, что 
если подано голосов 
более 40% за одну пар-
тию или кандидата - это 
издевательство над де-
мократией. Более 40% 
не получает ни одна 
партия, ни один канди-
дат в Европе. 

И когда у нас какая-
то партия утверждает, 
что она победила - она 
не победила, она унич-
тожила демократию та-
ким способом. 

Лидеры трех оппозиционных партий после дня голосования  
дали пресс-конференцию6. Обращения в ТИКи и к прокурору

В 20 часов 26 минут 
14 сентября, после пос-
тупления информации о 
возможных вводах не-
достоверных данных по 
итоговым протоколам 
участковых комиссий в 
Государственную авто-
матизированную систему 
«Выборы», я направил 
обращения председате-
лям территориальных 
избирательных комиссий 

и прокурору области Максиму Ершову.
Просил предпринять  все необходимые меры для соблюдения в 

полном объеме действующего законодательства о выборах и обес-
печить максимальную прозрачность  процедуры обработки прото-
колов участковых избирательных комиссий.
Напомнил, что факты изменения данных об итогах голосования 

имели место 4 декабря 2011 года на выборах депутатов Государс-
твенной Думы РФ и депутатов Мурманской областной думы по 
партийным спискам и мажоритарным округам в Ковдорской, Кан-
далакшской, Заозерской, Оленегорской и некоторых других ТИКах.  
Их нельзя квалифицировать иначе как фальсификацию результатов 
голосования и искажение действительного волеизъявления избира-
телей.
Как выяснилось, прокуратура направила мое обращение в из-

бирательную комиссию Мурманской области. С формальной точки 
зрения, акт прокурорского реагирования имеется. 
Но если по существу, то ситуация очень похожа на то, как если 

бы козла, не привязав его к колышку, попросили не есть капусту 
на огородных грядках.



“Уголовно”-избирательная комиссия

Богомолов хотел возбудить против 
Макаревича уголовное дело 
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Богомолов ХаритоновЕвсюкова

В соответствии со ст. 1 п. 5 регионального закона об избирательных комиссиях Мурманской 
области главная задача избирательных комиссий - обеспечивать реализацию и защиту изби-
рательных прав граждан и реализацию принципа равенства прав кандидатов, участвующих в 
выборах (ст. 39 ФЗ “Об основных гарантиях избирательных прав граждан).

А чем занимались эти господа, став, по сути, частью избирательного штаба Ковтун? Свои-
ми незаконными действиями (или бездействием) совершали циничное надругательство над 
законом, чем дискредитировали органы власти (облизбирком - является государственным 
органом Мурманской области и существует “на харчи” из областного бюджета).

Я бы посоветовал этой публике после всего содеянного и глумления над законом доб-
ровольно подать в отставку. Но знаю, что они этого не сделают. Потому что совесть, досто-
инство и должное понимание интересов государственной службы (эта троица замещает госу-
дарственные должности Мурманской области) присущи не всем. Так, может, подсобит в этом 
Марина Ковтун, если, конечно же, ей присущи вышеназванные качества? А может это все-
таки сделает ЦИК, куда мы по просьбе Елены Дубровиной, куратора облизбиркома, направим 
материалы об их нынешних и прошлогодних деяниях.

Если честно, мне жаль было предоставлять газетную площадь для этих, ну очень “сим-
патичных” персонажей. Но, как говорил народный любимец Афоня: “Страна должна знать 
своих героев! В лицо!”.

А. МАКАРЕВИЧ. ПРЯМАЯ РЕЧЬ:

Постановлением облизбиркома были сняты 
баннеры Александра Макаревича

10 сентября Центральная избирательная комиссия РФ 
отменила решение Мурманского облизбиркома

ЧЕРНОслив  
по-облизбиркомовски?

Казалось бы, после прошлогодних выборов избиратель-
ная комиссия Мурманской области вряд ли может чем-то  
удивить кандидатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Однако, 
в нынешней избирательной кампании ей все же удалось 
придумать новые подходы в борьбе с оппозиционными 
кандидатами. 
Все началось с того, что комиссия запретила распространение 

агитационной листовки Александра Макаревича. Жалобу напи-
сала некая гражданка  Г. Н. Шедченко (по слухам - бывший ре-
дактор одной из районных газет и член штаба «ЕР»). Да таким 
юридическим языком написала, что работники облизбиркома 
могли бы обзавидоваться. Правда, получилась нестыковочка. 
Листовка была отпечатана 21 августа, в этот же день заявлена 
в облизбирком и фактически еще не начала распространяться. 
Но тогда же - 21 августа - жалоба на листовку уже лежала 
в облизбиркоме. Как вы думаете, откуда гражданка Шедченко 
могла о ней узнать?  В такой ситуации напрашивается вопрос 
- а не сама ли областная избирательная комиссия «слила» ин-
формацию жалобщице?   
Интересная история случилась и с баннерами кандидата 

Макаревича, которые задели за живое некоего господина Ко-
посова. Этот пытливый гражданин шел себе по улице и вдруг 
увидел баннер, на котором был изображен Александр Мака-
ревич с группой людей. И вдруг в голове господина Копосова 
возник вопрос: а есть ли у кандидата Макаревича согласия 
этих людей на использование их изображений, и вовремя ли 
повешены баннеры? Недолго думая, Копосов ринулся в облиз-
бирком и тут же воплотил свои сомнения в кляузе. Причем, 
так и написал: ПОЛАГАЮ, что у Макаревича нет согласий 
этих лиц. 
Однако Центральная избирательная комиссия по заявлению 

Александра Макаревича отменила в этой части постановление 
облизбиркома и указала, что та  сделала ошибочные выводы 
и должна проверять агитматериалы кандидатов при их приеме, 
чего не делалось. 
Примечательно то, что  Шедченко и Копосов жаловались толь-

ко на оппозиционного  кандидата Макаревича, но почему-то  в 
упор «не замечали» нарушения в листовках кандидата Ковтун, 
где агитацию вели должностные лица, которым по закону запре-
щено это делать. «Не заметила» этого и избирательная комиссия 
Мурманской области.
Ну и особо отличилась областная избирательная комиссия, 

когда направила свое представление в УМВД «с целью пре-
сечения противоправной агитационной деятельности и изъятия 
агитационных материалов».   

Опять «ошиблись»!
После выборов избирательная комиссия области пере-

смотрела свои собственные решения в отношении жалоб 
Александра Макаревича на телеканал «Арктик-ТВ» и газету 
«Московский комсомолец «МК в Мурманске». 
Этими двумя СМИ была развязана беспрецедентно грязная 

антиагитационная кампания против Макаревича. Однако об-
ластная избирательная комиссия в упор не хотела этого за-
мечать, порой доводя дело до абсурда. Она дважды отказала 
в удовлетворении жалоб доверенного лица кандидата на  эти 
СМИ, несмотря на прямое нарушение закона с их стороны. 
Однако 18 сентября, уже после выборов, комиссия внезапно 
(!) одумалась и, по сути,  признала, что плохо знает закон. 

“Герои” избирательного беззакония

Александр МАКАРЕВИЧ: - Когда верстался номер, прилетела весть, что гражданин 
Богомолов наградил себя премией в размере 250%. Премированы и другие “герои” 
облизбиркома. Видимо, сэкономили из 100 миллионов бюджетных рублей, выделен-
ных на выборы губернатора. Пока не знаю, так ли это, но обязательно проверю.

МОЛНИЯ! Из  постановлений избирательной комиссии Мурманской 
области  от 18 сентября 2014 г.
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Незаданные вопросы  
на несостоявшихся дебатах

? Почему  в январе 2013 Мурманская 
область стала единственным в России 
регионом, где платежи на коммуналку 

подскочили до 225 процентов? Только окрик 
президента заставил Ковтун отменить дра-
коновские нормативы и извиниться перед 
гражданами. 

? Почему 700 миллионов рублей на стро-ительство угольных котельных в Мон-
чегорске, Заполярном и Никеле с 2007 

года лежат на депозитах в банке? В итоге ни котельных, ни денег в 
бюджете. А Ковтун в 2012 году рапортовала Медведеву, что котель-
ные будут построены. 

? Почему на саморекламу и пиар областная власть по хотению Ковтун тратит из бюджета 80 миллионов рублей, и не может 
найти 28 миллионов на принятие закона о поддержке «детей 

войны» и 38 миллионов рублей на льготное питание школьников по 
санитарным нормам?

?Почему меди-
цинская помощь 
становится все 

недоступнее и поче-
му Апатиты, Ковдор, 
Ловозеро, Умба, Ни-
кель окончательно ли-
шились полноценных 
больниц?

?Почему Марина Ковтун докладывает в Москву, что средняя 
зарплата учителей более 44 тысяч рублей, врачей - около 60 
тысяч, но при этом умалчивает, что это зарплата за  полторы-

две ставки,  с учетом зарплат руководителей?

?Почему губернатор Ковтун за два года протестов  жителей Мо-
лочного против строительства через поселок ветки Мурманского 
транспортного узла встретилась с ними только перед выбора-

ми?  И почему на этой встрече тема строительства не звучала?

?Почему граждане, больные 
сахарным диабетом, аст-
мой, другими заболевания-

ми месяцами  не могут получить 
бесплатных лекарств? Почему 
люди, прикованные болезнью к 
постели, не могут получить пам-
персов? Такого в области еще не 
бывало!

?Почему за 2 года руководства регионом М. Ковтун штат чинов-
ников и обслуживающего персонала областного правительства 
увеличился на 74 человека (данные из отчета областной Конт-

рольно-счетной палаты)? При этом в регионе не хватает БОЛЕЕ 1000 
врачей.
 

?Почему в конце 
августа на лентах 
информационных 

агентств «Флэшнорд» 
и «Северинформ» по-
явилась информация 
о том, что губернатор 
Ковтун за 10 месяцев 
этого года получила бо-
лее четырех миллионов 
рублей премии, соглас-
но закону о премиях чиновникам? И почему когда прокуратура при-
зывала губернатора Ковтун отклонить этот закон, она не стала при-
слушиваться к мнению надзорного органа и подписала его?

?Читали в Интернете, что Ковтун, продавшая «родовое гнездо» 
по адресу пр. Кольский, 46, живет на «хрущевской даче» (пос. 
Зверосовхоз). Правда ли это, и кто оплачивает это прожива-

ние? Неужели бюджет?

?Почему  госдолг Мурманской области 
за 2 года вырос более чем в 3 раза 
и  достиг 15 миллиардов рублей, что 

составляет почти треть доходов областного 
бюджета?

?Почему правительство Ковтун вместо 
возрождения дорожной отрасли региона окончательно ее разва-
лило, доведя государственное предприятие ГОУ Кольское ДРСП 

до грани банкротства? 

?Почему разработка стратегии по уходу Мурманской области 
от мазутозависимости и оптимизации топливно-энергетического 
баланса, на которую потрачены бюджетные средства, оказалась 

безрезультатной? Об этом недавно заявила сама Марина Ковтун.

?Почему в прошлом году областная власть не могла без громкого 
скандала предать земле останки погибших защитников Запо-
лярья? Только после вмешательства Макаревича прах воинов 

упокоился в Долине Славы.

?Почему сегодня в  Печенгском районе стоимость коммуналки в 
Заполярном выше, чем в Никеле? Куда смотрит область?

В период избирательной кампании кандидат в губернаторы Мурманской области Алек-
сандр Макаревич неоднократно вызывал кандидата М. Ковтун на дебаты. Ответа от нее не 
последовало. Но так как за более чем двухлетний период работы врио губернатора М. Ков-
тун к ней накопилось много вопросов, нам хотелось бы знать ответы на некоторые из них:

Александр Макаревич: Я, как и обещал гражда-
нам, уже направил Ковтун пять депутатских запро-
сов. В соответствии с законом Мурманской облас-
ти о статусе депутата  ей придется на них ответить. 
С ответами мы вас ознакомим через нашу газету и 
партийный сайт. Краткое содержание запросов: 

1. Прошу пояснить, почему стратегия по уходу 
Мурманской области от мазутозависимости и оп-
тимизации топливно-энергетического баланса, на 
которую потрачены бюджетные средства, оказа-
лась безрезультатной? 

2. Прошу объяснить причины провала обеспе-
чения льготных категорий граждан лекарствен-
ными средствами в 2014 году. Кто принимал ре-
шения и кто персонально понес ответственность 
за провал? Какие фармацевтические компании 
выиграли конкурс на заключение Госконтракта о 
поставках лекарств с указанием объемов и видов 
поставляемых препаратов? 

3. Какие меры вы лично предприняли для пре-
дотвращения решения Правительства РФ об отка-

зе от «золотой акции» управления ММТП? 
Прошу сообщить, какие природоохранные ме-

роприятия в порту инициированы правительством 
области? Какие налоговые поступления имеет об-
ластной бюджет от перевалки угля с 2011 по 2014 
год включительно с указанием объемов поступле-
ний по каждому году? 

4. Согласно отчету о работе Контрольно-счетной 
палаты  Мурманской области за 2011 год  выявлены 
нарушения и недостатки при использовании госу-
дарственного имущества и бюджетных средств на 
его содержание. Планирование бюджетных ассиг-
нований и расходование средств областного бюд-
жета на ремонт и содержание «Гостевого домика» 
не имело правовых оснований и осуществлялось 
с нарушением норм статей 65, 85 Бюджетного ко-
декса РФ; при управлении «Гостевым домиком» не 
велся учет принятых официальных делегаций и 
должностных лиц, а также проведенных по мес-
ту его расположения рабочих совещаний и иных 
мероприятий, что не позволило провести анализ 

фактического использования государственного 
имущества по целевому назначению и дать оценку 
эффективности использования средств, направ-
ленных на его содержание.

Прошу сообщить, какие меры дисциплинарного 
характера приняты вами в отношении лиц, допус-
тивших нарушения норм статей 65, 85 Бюджетного 
кодекса РФ при управлении «Гостевым домиком».

Прошу предоставить сведения о штатном коли-
честве сотрудников «Гостевого домика» и суммах, 
затраченных на приемы, а также предоставить 
сведения о расходах при ремонте «Гостевого до-
мика» в 2009-2014 годах.  

5. Почему в преддверии празднования 75-летия 
разгрома фашистских войск в Заполярье прави-
тельством области не в полном объеме исполнен 
Указ Президента РФ о паспортизации памятников 
и захоронении советских воинов? Что сделано 
властью в 2014 году для их восстановления и при-
ведения в порядок?

Мы БУдЕМ И дАльшЕ дЕРжАТь ВАС В КУРСЕ.
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Грязное телевидение бергеров и мусатянов работало на Ковтун

На последней неделе избирательной кампании, накану-
не приезда лидера партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сер-
гея Миронова, на одном из региональных каналов начала 
ежедневно транслироваться передача, порочащая честь и 
достоинство руководителя регионального отделения пар-
тии и кандидата на должность губернатора Мурманской 
области Александра Макаревича. На пресс-конференции 
Александр Макаревич и Сергей Миронов дали оценку про-
исходящему.

Александр Макаревич:

- Видимо, дела у Марины Ковтун совсем плохи, если она 
прибегла к помощи продажного и грязного телевидения, ко-
торым руководят известные в области персонажи - Мусатян 
и Бергер.  

Вчера появился сюжет, который  ставит с ног на голову все, 
что касается моей избирательной кампании, насквозь лживый, 
и это  не случайно. 

Я единственный кандидат,  и это хорошо известно дельцам 
от телевидения,  который  собрал все подписи  муниципальных 
депутатов самостоятельно. Это было для меня легко, так как 
в советах муниципальных образований  региона 80 депутатов 
представляют нашу партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Так же лживо в сюжете говорится о том, что  Сергей Михай-
лович Миронов будет тут с кем-то встречаться и о чем-то до-
говариваться. 

Сергей Миронов:

- Я был крайне удивлен, просмотрев фрагмент передачи одной 
из частных телекомпаний Мурманска, вышедшей в эфир в день 
моего приезда,   где содержится полная ерунда о моих  якобы до-
говоренностях с человеком из правительства области,  как я по-
нял, кроликом - белым и пушистым, которого я ни разу в жизни не 
встречал и фамилии которого из передачи даже не  запомнил.  С 
оппонентами, если они есть, надо бороться не так топорно.

После пресс-конференции Александр Макаревич направил 
в суд иск к телеканалу о предоставлении ему права на оп-
ровержение недостоверной информации и порочащих сведе-
ний.
12 сентября Первомайский суд г. Мурманска принял решение, 

подлежащее немедленному исполнению:
Обязать ООО «Предприятие кабельных сетей» предоста-

вить кандидату в Губернаторы Мурманской области Макаре-
вичу Александру Геннадьевичу бесплатное эфирное время 
на канале «Арктик-ТВ» в телевизионной передаче «Открытая 
студия + политика» для обнародования разъяснений в защиту 
своей деловой репутации объемом не меньше шести минут 
двух секунд в вечернее время до 00 часов 00 минут 13 сен-
тября 2014 года.
Обязать ООО «Предприятие кабельных сетей» разместить 

на Интернет-сайте http://arctic-tv.ru в рубрике «Открытая 
студия+политика» разъяснения кандидата в Губернаторы Мур-
манской области Макаревича Александра Геннадьевича.

(На стр. 6-й читайте, как «исполнялось» решение суда).

Решение суда

Вам не кажется, что персонажи этой карикатуры очень похожи  
на саш и  насть с А-ТВ?
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мусатянам и бергерам суд “по барабану”

Вчера, 12 сентября 2014 года, я лично доставил в Управление Федеральной 
службы судебных приставов (далее - УФССП) следующие документы: реше-
ние Первомайского районного суда г. Мурманска и исполнительный лист ...

В 20 часов 55 минут я написал заявление о возбуждении исполнительного 
производства на основании исполнительного листа и передал его начальнику 
Межрайонного отдела судебных приставов по особым исполнительным про-
изводствам УФССП России - старшему судебному приставу Лялюшко В.М. 

Я просил по возможности, с учетом маленького запаса времени, оставше-
гося для исполнения решения суда, оперативно оформить необходимые до-
кументы для совершения исполнительских действий.

Предварительно у меня состоялся телефонный разговор с и.о. Руководите-
ля УФССП Зубовым А.М., в ходе которого я его проинформировал о решении 
Первомайского суда и в превентивном порядке просил оперативно совер-
шить исполнительские действия, поскольку решение суда должно было быть 
исполнено до 00 часов 00 минут 13 сентября 2014 года. 

Лялюшко В.М. и другие сотрудники заявили, что им потребуется 20 (мак-
симум 30) минут для совершения необходимых исполнительных действий, то 
есть в промежуток с 21 часа 25 минут по 21 час 30 минут судебные приставы-
исполнители готовы будут выехать в адрес ответчика - ООО “Предприятие 
кабельных сетей”.

В районе 21 часа 30 минут в здании УФССП появился и.о. Руководителя 
УФССП Зубов А.М., к которому я повторно обратился с просьбой ускорить 
исполнительские действия, однако услышал от него встречный вопрос сле-
дующего содержания: “А Вы уверены в том, что мы там кого-то найдем?”. На 
указанный вопрос я ему ответил: “Если мы будем оформлять документы с 
“черепашьей” скоростью, то, может быть, и не найдем”.

В связи с тем, что время шло, а необходимые документы для соверше-
ния исполнительских действий во исполнение решения суда по-прежнему не 
были готовы, я связался по телефону с первым заместителем прокурора 
Мурманской области Саблиным А.П. примерно в 21 час 40 минут и проинфор-
мировал его о сложившейся ситуации. А. П. Саблин обещал мне связаться с 
Руководителем УФССП и, после того, как он это сделал, перезвонил мне. 

В этот период времени (примерно с 21 часа 45 минут по 22 часа 00 минут) я 
вновь обратился к Зубову А.М. с просьбой выезжать в Рыбный порт по адре-
су места нахождения ответчика ООО “Предприятие кабельных сетей”. После 
того, как вразумительного ответа от А.М. Зубова не последовало, а также 
после того, как я задал ему вопрос: “Вы понимаете, что ситуация серьезная? 

Мы до сих пор не выезжаем, это уже похоже на саботаж”, мне позвонил Саб-
лин А.П. и рассказал о состоявшемся разговоре с и.о. Руководителя УФССП, 
сообщив мне, что судебные приставы-исполнители не знают, куда ехать. На 
это, по своей сути смешное, заявление (поскольку адрес ответчика указан 
и в решении суда, и в исполнительном листе) я ответил, что сам лично готов 
сопроводить судебных приставов-исполнителей к месту нахождения ООО  
“Предприятие кабельных сетей”, поскольку знаю, где оно находится. 

После вышеуказанного разговора я вновь сообщил Зубову А.М., что готов 
лично доставить судебных приставов-исполнителей к месту совершения 
действий по исполнению судебного решения. Однако несмотря на это еще в 
течение 10-15 минут мы не смогли выехать к месту нахождения ответчика, 
выезд состоялся лишь в 22 часов 15 минут.

Прибыв к месту нахождения организации, мы обнаружили двери закрыты-
ми, что подтверждается актами, составленными судебными приставами-ис-
полнителями. На месте совершения исполнительских действий я помог Ля-
люшко В.М. связаться с Мусатяном А.В. Из телефонной трубки слышались 
оскорбительные слова в мой адрес, а также циничные заявления о том, что 
“ничего у вас (судебных приставов-исполнителей) не получится, ничего сде-
лать вы не сможете”.

Сторож, находившийся по адресу места нахождения ООО “Предприятие 
кабельных сетей”, сообщил о том, что сотрудники организации покинули 
арендуемые помещения примерно за 20 минут до нашего приезда.

Выражаю искреннюю признательность А.П. Саблину за оперативно ока-
занную им помощь в отправлении правосудия.

Из обращения Александра Макаре-
вича в службу судебных приставов.

А. МАКАРЕВИЧ. ПРЯМАЯ РЕЧЬ:

«Черный» заказ 
- 15 сентября прошлого года в Мурманс-

ке открылся большой концертный марафон 
группы «Перевал», посвященный 25-летию 
вывода советских войск из Афганистана.
Пришедшие в сквер на улице Ленинградской 

люди были довольны и благодарны, около двух 
часов не отпускали музыкантов, просили испол-
нить любимые песни.
Но происходило все это после скандальных 

выборов-2013, после того, как  региональная 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  высказала свое от-
ношение к нарушениям избирательного законо-
дательства  и позиции губернатора М.Ковтун. 
Реакция последовала незамедлительная.
Уже 17 сентября  три региональных телека-

нала  обвинили нас в том, что мы самовольно, 
без согласования с оргкомитетом (каким, если 
мы его инициаторы?) начали концертный мара-
фон. 
Один из телеканалов объявил едва ли не о 

начале «военно-политического скандала».
Мы собрали свою пресс-конференцию с участи-

ем ветеранов боевых действий в Афганистане и 
на Северном Кавказе, музыкантов группы «Пе-
ревал». На нее не пришел ни один журналист. 
На пресс-конференции я, в частности, ска-

зал:
- Первое впечатление после просмотра этих 

телевизионных материалов: «Метла Ковтун вы-
метает последние остатки журналистской сво-
боды и объективной журналистики с Кольской 
земли. Это была спланированная акция с при-
влечением «придворных» активистов некоторых 
общественных организаций».
Зато в регионе под неусыпным оком «солнце-

ликой» и при бездействии правоохранительных 
органов  (что нередко наблюдается)  пышным 
цветом расцвело демонстративное, а то и от-
кровенно циничное злоупотребление свободой 
слова разных дельцов от телевидения, о кото-
рых мы уже говорили,  и разномастных грязных 
газет, особенно в период «выборов».
Но вернее будет сказать - АНТИВЫБОРОВ. И,  

судя по всему, на этих дельцов нет управы. 

- Марина Ковтун не 
раз заявляла о жела-
нии вернуть доверие 
северян к власти. Но 
о каком доверии мож-
но говорить, если на 
словах одно, а на деле 
другое?
 Для нас совершенно 

ясно, что лицемерная 
политика двойных стан-
дартов только разруша-
ет это самое доверие. А 
что касается выборов, 
то серьезно ставит под 
вопрос их легитимность. 
С такой политикой нам 
не по пути. 
Мы считаем, и раз-

деляем точку зрения 
лидера коммунистов 
Геннадия Степахно, что 
вопрос о недоверии М. 
Ковтун нужно рассмат-
ривать в более широ-
ком контексте - оцени-
вая также проводимую 
ею финансовую и со-
циально-экономическую 
политику. 

(Из газеты «Справед-
ливая Россия: Мурманск 
и Мурманская область» 

N 58).

Лицемерная  
политика  
двойных 

стандартов

- Многие избиратели на встре-
чах спрашивали  меня: а почему 
Вас в период выборов так мало 
на экране государственного те-
левидения и в эфире областного 
радио? 
Люди возмущались, когда я гово-

рил, что у меня как кандидата на те-
левидении было всего 5 совместных 
мероприятий, в каждом из которых 
мне отводилось ровно 5 минут. На 
радио России и «Маяк» тоже по 5 
совместных мероприятий по 5 минут 
каждое. Как и у других  участников 
так называемых дебатов. Назвать 
их дебатами в полном смысле слова 
просто нельзя. Кроме того, телеви-
зионные «совместные мероприятия» 
проходили в утреннее время. Много 
ли людей могли их видеть? Из ра-
ботающих - никто. И это главные 
выборы в регионе! 
Даже кандидаты на дополнитель-

ных выборах в Мурманскую облас-
тную думу получили времени на 
главном областном канале в 5 раз 
больше.
До какого абсурда можно довес-

ти предвыборную кампанию,  и кто 
спланировал ее так, чтобы с утра до 
вечера во всех новостных выпусках 
появлялся главным образом один 
участник губернаторских выборов?

Надо признать, соблюдая зако-
нодательство, ГТРК «Мурман» по-
казывало один раз в день сюжеты 
с участием четырех «оставшихся» 
кандидатов. Интерес к ярким поли-
тикам и общественным деятелям от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
приезжавшим в те дни в Мурманск, 
проявило лишь ТНТ «Блиц».
Как выяснилось, в ходе избира-

тельной кампании тиражи местных 
печатных изданий,  в которых были 
представлены материалы, оплачен-
ные из моего избирательного фонда,  
оптом скупал штаб Ковтун.
Очень хотелось бы верить, что так 

происходило не везде, но верится в 
это с трудом.
Мои агитационные материалы по 

приказу штабистов  врио губернато-
ра пинцетами вытаскивались из поч-
товых ящиков. Об этом мне поведал 
Евгений Никора после того, как мы  
с академиком Черешневым встреча-
лись с коллективом Кольской атом-
ной станции. Никора сказал букваль-
но следующее: «Я, как ответствен-
ный за выборы в Полярных Зорях, 
каждый день получаю из главного 
штаба информацию о линейке ваших 
продуктов, и обязан добывать их с 
помощью пинцетов».
Сведущие люди действительно го-

ворят, что в аптеках области пинце-
тов заметно поубавилось.
Два слова о самом Никоре. Всем 

известно, что при назначении гу-
бернатора Дмитриенко он публично 
предал «творца» своей политичес-
кой карьеры Юрия Евдокимова и 
без угрызений совести, еще будучи 
председателем Мурманской облас-
тной думы, присягнул на верность 
новому губернатору. Как говорится 
- Бог ему судья.

Информационная блокада

Александр Макаревич: Мною поданы два исковых заявления в суд о защите 
чести, достоинства и деловой репутации и взыскании морального вреда с газеты 
«Московский комсомолец «МК в Мурманске» и Телеканала «Арктик-ТВ», который 
я оцениваю в три миллиона рублей с каждого ответчика. Надеюсь, суд примет 
во внимание, что данные злоупотребления осуществлялись в период, когда я был 
кандидатом на должность губернатора Мурманской области, а потому долж-
ным образом оценит их общественную опасность. Полученные за причиненный 
моральный вред деньги будут перечислены Мурманской областной организации 
Российского фонда инвалидов войны в Афганистане и  Общественной организа-
ции Мурманский социально-благотворительный клуб родителей и детей-инвали-
дов «Надежда».
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СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОДДЕРЖАЛ
Сергей Миронов, лидер 

партии СПрАвЕДЛивАЯ 
роССиЯ, руководитель 
фракции Ср в Госдуме:
- Моего соратника по пар-

тии Александра Макаревича 
знаю, как настоящего патри-
ота Мурманска и Кольско-
го Севера. Это искренний, 
принципиальный, смелый  и 
честный человек с хорошим 
образованием, широкой эру-

дицией и глубоким знанием проблем региона. 
Не раз убеждался в этом, когда обсуждал с 
ним вопросы военных гарнизонов, заполярной 
науки, мурманских рыбаков, тружеников села, 
образования и здравоохранения.
Знаю, что обитатели властных кабинетов 

из областного правительства, мягко говоря, 
недолюбливают депутата от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в облдуме Макаревича, потому что 
он не торгует интересами избирателей, про-
тиводействует злоупотреблениям власти, всту-
пается за своих земляков, не оглядываясь на 
вельможных особ. 

оксана ДМиТриЕвА, замес-
титель руководителя фрак-
ции «Справедливая россия» в 
Госдуме рФ: 

Александр Макаревич обладает 
всеми необходимыми качествами 
для того, чтобы стать эффектив-
ным и любимым народом губер-
натором Мурманской области. Он 
предан Заполярью, имеет огром-
ный опыт работы в регионе, у 
него есть программа, он умеет работать с людьми и 
формировать профессиональную и честную коман-
ду, у него хорошие связи и контакты на федераль-
ном уровне, что позволит ему успешно отстаивать 
интересы Мурманской области.
...Победа Макаревича не только желаема для из-

бирателей, она вполне приемлема для федеральных 
властей. 

Елена ДрАПЕко, первый 
заместитель председате-
ля комитета по культуре 
Госдумы рФ, член фрак-
ции СПрАвЕДЛивАЯ роС-
СиЯ в Госдуме рФ: 

- Всякая руководящая ра-
бота предполагает наличие 
характера и опыта. У Алек-
сандра Геннадьевича Ма-
каревича ярко выражено 
желание жить для общества, начиная с ком-
сомольских времен и заканчивая сегодняшней 
работой в законодательном собрании. 
Он способен слышать чаяния народа и пре-

вращать их в реальные дела. При этом он 
умеет работать и с законодательной базой, и 
с государственной машиной, хорошо понимает 
механизмы ее функционирования. Такое уди-
вительное сочетание. Кроме того, он человек 
очень симпатичный, обаятельный и пользую-
щийся доверием людей. 
У нас в партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

очень ценят Александра Геннадьевича, его 
умение организовать работу в таком трудном 
регионе как Мурманск. Вообще в депрессив-
ных областях очень сложно вести работу, под-
нять людей, чтобы они консолидировались и 
работали в оппозиции. Это довольно редкое 
умение, и его надо ценить.

валерий ЧЕрЕш-
нЕв, председатель 
комитета по науке 
и наукоемким тех-
нологиям Госдумы, 
член фракции СПрА-
вЕДЛивАЯ роССиЯ 
в Госдуме рФ, ака-
демик рАн и рАМн, 
доктор  медицинских 
наук, профессор:

- Когда  мы познакомились с Алексан-
дром Макаревичем,  я увидел  челове-
ка  неравнодушного, заинтересованного 
не в проталкивании каких-то корыстных 
вопросов, а в развитии своего региона - 
Мурманской области, науки на Кольском 
полуострове. 

николай СЕрДюк, 
Почетный гражданин 
города Оленегорска и 
его глава в 2001-2009 
годах:

- Я знаю Александ-
ра Макаревича многие 
годы, с тех пор, как он 
был секретарем комите-
та комсомола  Оленегор-
ского ГОКа. В те годы 
перестройки он сумел 
добиться строительства 
4-х 72-квартирных домов для молодых семей. 
В Оленегорске с той поры ничего больше не 
построено.
Хорошо узнал Александра Геннадьевича, 

когда он был впервые избран депутатом Мур-
манской областной думы и возглавил фрак-
цию «Справедливая Россия», а мне горожане 
на всенародных выборах второй раз доверили 
руководство городом Оленегорском.
Последовательно и настойчиво он и его кол-

леги отстаивали интересы оленегорцев, сохра-
нение объектов социальной сферы.
Профессионально, с полной отдачей и высо-

кой компетентностью он продолжает и сегодня 
работать в Мурманской областной думе. Ини-
циированные им и членами фракции «Спра-
ведливая Россия» законопроекты направлены 
на развитие всей Мурманской области. 

николай курМАхин, 
Почетный гражданин го-
рода Апатиты, Герой Со-
циалистического труда, 
кавалер двух орденов 
Ленина, ордена Трудо-
вого красного Знамени, 
машинист экскаватора 
треста «Спецстроймеха-
низация», затем треста 

«Апатитстрой»:
- Знаю Александра Макаревича с тех 

пор, как он только появился в Мурманской 
области. Для меня главное, что он уважает 
людей труда и всегда отстаивал их права, 
что никогда не преклонялся перед началь-
ством, всегда боролся за справедливость. 
«Единороссы» уже давно сидят во власт-
ных креслах, а перемен к лучшему в реги-
оне так и не видно. Верю ему и доверяю, 
знаю, что он приложит все знания, опыт, 
силы для того, чтобы поднять область, вес-
ти ее вперед.

виктор викторович Ду-
БовоЙ, Герой российской 
Федерации, кавалер ор-
денов Мужества и крас-
ной звезды, Заслуженный 
военный летчик рФ:

- Я искренне порадовался, 
когда узнал, что Александр  
Макаревич  участвует  в вы-
борах  губернатора Мурман-
ской  области. 
Я знаю, что Александр 

Геннадьевич обладает вели-
колепным умением сплотить вокруг себя людей, 
а этому вообще-то нигде не учат, это либо дано, 
либо не дано. 
В экипаже боевого самолета,  боевого  кораб-

ля от командира зависит многое, порой - жизнь 
корабля. Я бы доверил экипаж Александру Ма-
каревичу. Под экипажем, разумеется, я понимаю 
Мурманскую область, которой отдал лучшие годы 
своей службы в Вооруженных силах.

валерий кириЕнко, 
заслуженный мастер 
спорта, в прошлом 
руководитель феде-
рации биатлона Мур-
манской области, 
двукратный серебря-
ный призер олимпий-
ских игр по биатлону:
- Я очень надеюсь, 

что Александр Геннадьевич изменит ситуацию 
с развитием и обеспечением спорта, особенно 
детского.
Ледовый Дворец спорта в Мурманске занят 

главным образом ярмарками и прочими доход-
ными мероприятиями, а детям для тренировок 
выделяется время либо рано утром, либо поз-
дно вечером. Это ненормально. Не хочу гово-
рить ничего плохого о руководителях комитетов 
и учреждений спорта, но они поставлены се-
годня в такие условия, что либо должны под-
чиняться указаниям вышестоящего руководства, 
либо уходить.

Эдуард ЧАЙкин, 
директор нии про-
блем правового 
нигилизма, доктор 
юридических наук, 
профессор:
- Александра Мака-

ревича знаю с конца 
1987 года. Мне ос-
тавалось совсем не-
много до окончания  
срочной армейской 
службы, когда я слу-
чайно познакомился с 
ним  в Оленегорске. 
Полчаса разговора - и 

я на 13 лет задержал-
ся на Севере. С лег-
кой руки Макаревича 
женился и воспитал 
двух сыновей. 
Циники уверяют, что 

хороший, порядочный 
человек это не про-
фессия, так вот, я ут-
верждаю - это огром-
ное заблуждение. По-
рядочный человек ни-
когда не подведет, он 
не выпустит  из рук 
трос в горах, не про-
спит в дозоре врага, 
не допустит брак за  

станком,  не предаст 
и не продаст друга за 
все золото мира. Так 
вот, равных Макареви-
чу  в этом лично я не 
встречал.
 Как-то раз  стал 

свидетелем разговора, 
когда собеседник Ма-
каревича бросил ему 
в лицо: «Все в тебе 
хорошо,  Саша, вот 
только твоя непомер-
ная честность будет 
всю жизнь портить 
тебе биографию». На 
что Александр отве-

тил: «Честности  не 
бывает мерной  либо 
какой-то иной, она или 
есть, или ее нет». 

вячеслав васильевич нЕ-
Мкин, заслуженный работ-
ник физической культуры 
рФ, кандидат педагогичес-
ких наук, с 1978 по 2008 
годы - председатель коми-
тета по культуре и спорту г. 
Мурманска. 
- Александр Геннадьевич Ма-

каревич - всегда неунывающий, оптимистичный. 
Ему любое дело по плечу, была бы цель. Когда 
он появляется в любом коллективе, пространство 
заполняется им. Все начинают двигаться, жизнь 
закипает. Он всегда поддержит, подбодрит и сни-
мет напряжение шуткой. Возьмет твою проблему 
на себя и поможет решить. Без нытья, вопросов 
и объяснений. Мне это знакомо не понаслышке 
на примерах из собственной жизни.
Макаревич  всегда старается быть в аван-

гарде больших и конкретных дел, проявляя 
чистоту чувств и намерений. главное  для  
него - работа и еще раз работа во имя обще-
го дела. 
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Михаил КОЛЫВУШКО, 
капитан 1 ранга в от-
ставке, в 1997-2002 годах 
командир БПК «Адмирал 
Чабаненко» Северного 
флота, награжден меда-
лями «За боевые заслу-
ги», «300 лет Российско-
му флоту»:
  
 - Значение Мурманской 

области  для  страны  явно 
недооценивается.

Нынешнее  время  испытаний  на  прочность 
нашей страны еще раз доказало, что в   руко-
водстве регионов, отраслей экономики должны 
стоять профессионалы, честные, порядочные, 
ответственные, болеющие за страну и малую 
Родину люди. Таким  человеком считаю Алек-
сандра Геннадьевича Макаревича.    
Наша жизнь и будущее наших детей заслу-

живают настоящих, опытных, честных и твер-
дых руководителей.  

Нина АфАНАСьеВА, 
ученый-филолог, один из 
авторов первого в мире 
саамско-русского сло-
варя, экс-президент Ас-
социации Кольских саа-
мов:
-  СПРАВЕДЛИВАЯ  РОС-

СИЯ  имеет  в  нашей  об-
ласти  мощную  поддержку, 
несмотря на то, что прак-

тически все высшие чины области состоят в 
«Единой России», и на выборах всех уровней 
используется  ее  административный  ресурс, 
который вынуждает многих людей голосовать 
так,  «как  надо»  из-за  давления  руководите-
лей. Но хорошо, что есть люди, которые могут 
оценивать реальное положение дел в регионе 
и голосуют по совести.

Анатолий Владими-
рович КОРецКий, гене-
рал-лейтенант, участ-
ник боевых действий в 
Афганистане, награж-
ден орденом Красной 
Звезды, в 1998-2004     
гг. начальник Аркти-
ческого регионально-
го управления феде-
ральной пограничной 
службы России:

 - Случайные люди в погранвойска не попа-
дают. В них всегда был особый отбор. Алек-
сандр Макаревич, которого я знаю с начала 
девяностых годов, служил в погранвойсках, и 
очень достойно. А бывших пограничников, как 
у нас принято говорить, не бывает. Он из тех 
людей, что друга не подставит, всегда придет 
на помощь, не изменяет своим принципам и 
убеждениям. И всегда - на посту, где бы ни 
работал. 

Лев Васильевич ЖУ-
РиН, участник Великой 
Отечественной вой-
ны, кавалер ордена 
Знак Почета, почетный 
гражданин Мурманска 
и  Мурманской облас-
ти, один из основателей 
поискового движения 
на Кольском полуос-
трове, автор книг «Прощайте, скалистые 
горы» и «Бери шинель, пошли домой»:  

Я Сашу  знаю  с  89  года,  когда  он  только 
прибыл  в  Мурманск  и  его  избрали  первым 
секретарем  обкома  ВЛКСМ. Макаревич  мне  
сразу понравился, и это был очень хороший 
период  работы  для  всех  поисковиков.  Мы 
чувствовали  поддержку,  заинтересованность 
комсомольского лидера. И совершенно другая 
ситуация с поисковым движением  в области 
сейчас со стороны комитета по делам моло-
дежи и общественным организациям. Бюрок-
ратизм  нынешней  власти  скоро  доведет  до 
того, что поисковые отряды вообще не смогут 
работать, останки воинов перестанут захора-
нивать, имена погибших через военкоматы  и 
архивы искать будет некому.
Александр Макаревич у власти такого бы ни 

за что не допустил. 

Константин Николаевич 
ПОПОВ, заслуженный ра-
ботник сельского хозяйс-
тва Рф, в 1989-2005 годах  
директор совхоза «Туло-
ма», депутат Мурманской 
областной думы трех со-
зывов:

-  Большой  урон  нашему 
селу  нанесли    бывший  губернатор  Дмитри-
енко и его заместитель Ведерников. И никто 
из депутатов Мурманской областной думы не 
спорил с этим замом  так в защиту нашего 
села, как Александр Геннадьевич Макаревич. 
В  защите  нашего  села  от  него  и  фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ  я  ощущал  подде-
ржки больше, чем от своих коллег из «Единой 
России». И очень ему за это благодарен.

 Анна Федоровна    
ДЕРБЕНЕВА,  пред-
седатель клуба «Дети 
прифронтового Мур-
манска»:
-  Сашу  Макаревича 

знаю  с  тех  пор,  когда  
начала  организовывать 
клуб  «Дети  прифронтово-
го  Мурманска».  Он  тог-
да работал заместителем у Олега Петровича 
Найденова и очень нам помогал.  С его помо-
щью город дал нам помещение на Кирова, 30, 
где и сейчас находится наш клуб.  Макаревич  
приходил довольно часто к нам,  мы всегда 
были ему рады. Знаю его по делам. Думаю, 
что с ним нам, пожилым людям, будет больше 
и внимания, и пользы, и наши пожелания он 
услышит и выполнит, когда станет губернато-
ром. 

Также благодарю остальных моих друзей и 
соратников, которые  оказали мне поддержку 
в этой  избирательной кампании - Виктора 
Павленко, Юрия Паюсова,  Алексея Волкова,  
Анатолия Саренко, Владимира Жирова, Лари-
су Рябышеву,  Георгия Железникова, Гильжихан 
Садыкову, Владимира Ахрамейко,  Дмитрия 
Струняшева, Евгению Белозерцеву и многих 
других. Спасибо вам, дорогие!

Юрий иванович БОЯР-
КиН, вице-адмирал в от-
ставке, в 1979-1985 гг. ко-
мандир АПЛ К-323 «50 лет 
СССР», в 1992-2001 гг. за-
меститель командующего 
Северным флотом по бое-
вой подготовке. 

- Александра Геннадьевича 
я знаю, мне кажется, больше, чем себя. Наши 
пути пересекались часто,  когда он занимал-
ся молодежными вопросами,   работал в ко-
манде Олега Петровича Найденова, потом в 
Кировске. Он человек деятельный,  энергич-
ный,  его интересует все, он всегда в борьбе 
за справедливость, за то, чтобы людям было 
нормально жить в Мурманской области. 
Я считаю, что Александр Геннадьевич - са-

мая  достойная кандидатура на должность гу-
бернатора Мурманской области.

Олег АЛеКСееВ, 
народный депутат 
СССР от Мурманс-
кой области (1989-
1991 гг.), четырежды 
избирался депутатом 
Мурманской област-
ной Думы 

-  Александр  Макаре-
вич  относится  к  тем 

людям,  знакомством  и  дружбой  с  которыми 
я  очень  дорожу.  Это  человек,  на  которого 
можно  положиться  в  любой  ситуации,  даже 
в самой трудной и, казалось бы, неразреши-
мой.  Надежность,  смелость,  неординарность 
мышления, порядочность и справедливость  - 
это лишь немногие из тех качеств, благодаря 
которым Макаревич выделяется на фоне дру-
гих политических лидеров нашего региона. Он 
НАСТОЯЩИЙ - профессионал, политик, друг! 
Александр Макаревич живет не только днем 

сегодняшним - он умеет мыслить на перспек-
тиву. В ОАО «Апатит» до сих пор реализуют-
ся  социальные проекты,  которые Макаревич 
разрабатывал  и  воплощал  в жизнь,  когда  в 
2004 году стал заместителем генерального ди-
ректора Алексея Вениаминовича Григорьева.  
Быть главой региона - значит видеть перво-

очередные  задачи,  добиваться  поставленных 
целей,  работать  в  команде  и  нести  ответс-
твенность за свои слова и поступки. 

Александр МиХАйЛОВ, 
кавалер ордена Боевого 
Красного Знамени, двух 
орденов Красной Звезды, 
ветеран афганской вой-
ны. 
-  Александра  Макареви-

ча  я  давно знаю, вижу, 
что он делает, как помогает 
нам, ветеранам Афганиста-
на, и советом, и делом. Я участвовал вместе 
со СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ  в автопробе-
ге  «Дорога памяти»,  и  для меня,  как чело-
века военного, очень важно его отношение к 
ветеранам  Великой  Отечественной  войны,  к 
ветеранам-афганцам, ко всем, кто защищал и 
защищает Отечество. Мы во время автопро-
бега видели, что многие обелиски и памятни-
ки погибшим надо приводить в порядок. 
Не  люблю  говорить  много  и  красиво.  Но 

скажу коротко, что область надо поднимать, 
доказывать Москве, что мы тут не просто так 
на  Севере  живем,  что  мы  оплот  страны,  и 
НАТО от  нас никуда не  движется,  оно  дав-
ным-давно стоит рядом с нами. Значит, надо 
жилье военным, работу женам, детишкам все 
условия,  чтобы  развивались,  росли  счастли-
выми... Надо, чтобы на местах люди подтяну-
лись, поверили, что они нужны. 

Александр еШАНУ, кава-
лер ордена Красной Звез-
ды, медали «За отвагу», 
ветеран афганской войны, 
председатель ВПК «Поиск»  
(г. Полярные Зори).             
- Мое знакомство с Алек-

сандром  Макаревичем  про-
изошло в прекрасном городе 
Оленегорске  на  областном 
фестивале солдатской песни, 

когда  фестиваль  еще  набирал  обороты,    и 
Александр Геннадьевич приезжал в свой лю-
бимый город, где прошло становление комсо-
мольца, активиста и ЧЕЛОВЕКА!
В  любое  время  я могу  позвонить,    обра-

титься  к  Александру  Геннадьевичу,    и  он 
меня  услышит,  посоветует,  как  поступить  в 
той или иной ситуации. А  как его уважают 
наши  дети-поисковики,  это  надо  видеть!  Мы 
видим за его добрыми и мудрыми поступками 
человечность  и  открытость,  порядочность  и 
доверительность, вот  почему наша дружба с 
каждым годом укрепляется и, надеемся, будет 
продолжаться еще многие годы.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОДДЕРЖАЛ
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Видеть несправедливость и молчать -  
это значит  самому участвовать в ней

Региону необходим прорыв!

1. Остановить падение  
в пропасть

За последние 22 года население Мурманской области 
сократилось более чем на треть. Только в прошлом году 
из региона уехали около 10 тысяч человек. Ее покидают 
в основном молодежь и люди трудоспособного возрас-
та, а это самый чуткий барометр социального неблаго-
получия.

Проблем накопилось много. Но они решаемы.

2. Сильнее Мурман -  
сильнее Россия!

Север не может развиваться без мощной подде-
ржки государства. Сегодня область, по сути, превра-
тилась в сырьевую окраину России. Мурманский порт, 
недра нашей земли служат не столько живущим на ней 
людям, сколько олигархическим группам.

Реализация закона об Арктической зоне России долж-
на принести конкретные плоды региону. Мало говорить 
о том, что вся территория Мурманской области включе-
на в зону Арктики. Необходимо принять Федеральную 
государственную программу социально-экономического 
развития Мурмана по аналогии с Дальним Востоком.

3. Верная стратегия развития - 
плановая

В последние десятилетия областная власть занима-
лась разработкой стратегий социально-экономического 
развития региона. Но они превращались в очередные 
прожекты, потому что были рассчитаны на длительную 
перспективу 10-15 лет и, по понятным причинам, власть 
не несла за них ответственности. Наглядный пример: 
стратегия 2001 года планировала среднемесячную за-
работную плату в регионе 17 тысяч рублей в 2015 году. 
А проект стратегии 2008-го - эквивалент в 3000 евро 
тоже к 2015 году. Планировалась постройка нескольких 
новых горных предприятий, нефтеперерабатывающего 
завода, освоение Штокмана и т. д. И где все это?

Область должна перейти на принятие пятилетних 
планов. Это должен быть комплексный план социаль-
но-экономического развития всего региона, который 
охватит сельские поселения и крупные муниципалите-
ты, бюджетные отрасли и негосударственный сектор 
экономики. Участниками такого планирования наряду 
с региональной властью станут все работающие в об-
ласти градообразующие и крупные предприятия, про-
фильные федеральные ведомства, профессиональные 
сообщества, профсоюзы. В этой работе в полной мере 
будет востребован потенциал находящихся в области 
всех федеральных научных организаций. 

4. Инвестициям в область -  
зеленый свет!

В нынешней международной обстановке трудно рас-

считывать на внешних инвесторов. Надо активнее про-
двигать регион, искать инвесторов внутри страны для 
развития транспортной инфраструктуры, теплоэнерге-
тического комплекса, освоения новых месторождений 
полезных ископаемых (разведанных на территории 
Мурманской области около 60), добычи и извлечения 
редкоземельных металлов (четверть мировых запасов 
сосредоточена на Кольском полуострове), создания ин-
фраструктуры для продвижения туризма, развития аг-
ропромышленного комплекса, сферы услуг.

Горнодобывающие предприятия должны переходить к 
комплексному использованию сырья и отходов действу-
ющих производств. 

5. Освободить регион  
от «мазутной удавки»

Работающий на мазуте топливно-энергетический ком-
плекс области - самый отсталый в стране. У нас самые 
высокие тарифы на тепло. На компенсацию выпадающих 
доходов теплоэнергетикам областной бюджет расходует 
от 3 до 5 миллиардов рублей в год. Огромные деньги! Их 
есть куда тратить! 

Программы использования и освоения различных ис-
точников теплогенерации в регионе до сих пор нет. Я 
за то, чтобы в регион пришел газ, неважно от кого - от 
«Газпрома», «Роснефти», «Новатэка». Главное, чтобы 
пришел! Или федеральное правительство должно пой-
ти на изменения законодательства об электроэнергети-
ке, позволяющие напрямую покупать электроэнергию у 
Кольской АЭС и других производителей на основе двух-
сторонних договоров по льготному тарифу на электро-
энергию для целей теплоснабжения.

6. Малому бизнесу -  
«бархатный режим»

Избыточное регулирование, высокая арендная плата 
за землю и используемые площади, криминал и кор-
рупция душат свободу предпринимательства в регионе. 
Благоприятный климат малому бизнесу в регионе нужен 
как воздух, и не на словах, а на деле. Буду всячески 
стоять на защите прав каждого инициативного и соци-
ально ответственного предпринимателя. Пресекать во-
локиту, коррупцию и саботаж чиновников.

7. Вдохнуть жизнь  
в сельское хозяйство

Основу нашего животноводства всегда составля-
ли три «К»: кадры, корма и конкурентоспособность 
сельскохозяйственной продукции на рынке. В отрасль 
должны прийти опытные специалисты. 

Трехлетний мораторий на забой оленей будет уста-
новлен оленеводческим хозяйствам, готовым увеличи-
вать поголовье северного оленя. На этот период выпа-
дающие доходы оленеводам будут компенсироваться 
из бюджетных источников.

Государство выделяет 250 миллиардов рублей россий-

ским сельхозпроизводителям для наращивания объемов 
продукции в целях импортозамещения. Регион должен 
без промедления включиться в эту программу. Труд сель-
ских работников должен достойно оплачиваться.

8. Вернуть рыбаков  
в родной порт

В условиях экономических санкций против России и 
предпринятых ею ответных шагов значимость мурманс-
кого рыбного комплекса возрастает в разы.

Поддерживаю и буду настойчиво добиваться реали-
зации предложений Союза рыбопромышленников Се-
вера. Федеральная власть должна освободить рыбаков 
от уплаты НДС и пошлины на модернизированные и 
построенные суда, которые вместе составляют 23% от 
стоимости судна или ремонта.

9. Региону -  
современные дороги

После развала государственных дорожных предпри-
ятий считаю необходимым решить две задачи:

- добиться скорейшей передачи трансграничных до-
рог Мурманск-Лотта, Кандалакша-Алакуртти-Салла в 
федеральное ведение;

- начать реконструкцию всех региональных дорог для 
приведения их в соответствие с требованиями време-
ни. Обеспечить круглосуточный весовой контроль на 
дорогах области, чтобы сохранять дорожное полотно в 
надлежащем состоянии.

Ремонт дорожной сети не должен превращаться в 
бесконечную «кормушку». Дороги должны быть качес-
твенно отремонтированы, безопасны для водителей и 
иметь гарантийный срок не менее трех, а то и пяти лет.

10. Сферу ЖКХ -  
под жесткий контроль

Принятие правительством области 30-летней про-
граммы капремонта жилых домов считаю очередным 
скрытым налогом с граждан. Необходимо, чтобы соби-
раемые средства достигали цели и шли на конкретные 
работы по ремонту многоквартирных домов. Этот про-
цесс должен быть максимально прозрачным.

Под жесткий контроль - всевозможных посредников 
типа «гарантирующих поставщиков энергии». Их де-
ятельность должна быть понятной, прозрачной и эф-
фективной.

11. Кольский Север -  
зона экологической безопасности

Затягивать с решением экологических проблем не-
льзя, настало время решительных мер! Нам нужен но-
вый «Зеленый курс». Здесь главное:

- «Чистая вода в наши дома!». 
- «Скажем свалкам - нет!». 
- «Воздух Заполярья должен стать здоровым». Под 

жесткий контроль - состояние атмосферного воздуха в 
городах. Нет угольной пыли в столице Заполярья!

12. Достояние региона -  
его жители

На сегодняшний день в медицинской отрасли не хва-
тает более 1000 врачей различного профиля. Депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Мурманской областной 
думе добились принятия региональной программы по 
подготовке медицинских кадров. Предусмотренные ею 
меры должны реализовываться более решительно и 
инициативно.

Сделаю все, чтобы в оплате труда бюджетников из-
жить «потогонную систему». Врачи, педагоги, работники 
культуры и все бюджетники должны получать достой-
ную зарплату не за работу на 1,5-2 ставки, а при норма-
тивной нагрузке.

Зарплата должна расти и в негосударственном секто-
ре экономики.

Окончание на 10-й стр.

Уважаемые жители Мурманской области!

Каждый пункт моей предвыборной программы - это результат дискуссий и отстаивания 
ваших интересов в Мурманской областной думе по различным вопросам жизни региона.
Это и моя гражданская позиция. Региону необходим прорыв. Чтобы наше Кольское Запо-
лярье вернуло былую привлекательность, когда люди стремились сюда из разных уголков 
большой страны не только за хорошими заработками, но и профессиональными, жизнен-
ными перспективами. Чтобы наш любимый край не превратился через пару десятков лет в 
опустевшую территорию с вахтовым принципом работы.

Я всегда считал и считаю, и говорил об этом прямо, что у Марины Ковтун не 
было и нет внятной и конкретной предвыборной программы. Она шла к избира-
телям с лоскутным одеялом из пиар-акций. За более чем 80 миллионов бюджет-
ных рублей это можно было сделать.  Вот почему мы вновь публикуем сегодня 
программу, которую я написал вместе с моими соратниками. Мы не услышали о 
ней ни одного критического замечания. Наоборот, встретили поддержку граждан, 
которая выражалась в письмах, звонках, словах тысяч северян,  в том числе, учас-
твовавших в этих выборах Игоря Мораря, Максима Белова и Михаила Антропова. 
Поэтому у Марины Ковтун нет иного пути, как выполнять эту программу. Вместе 
с моими соратниками мы будем понуждать ее к этому.  

А. МАКАРЕВИЧ. ПРЯМАЯ РЕЧЬ:
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13. Вернуть долги  
старшему поколению

Уже сегодня можно принять два социальных закона 
- о статусе «детей войны» и снижении планки трудового 
стажа для получения звания «Ветеран труда Мурман-
ской области». (Принятие этих законов блокировала в 
областной думе фракция «Единая Россия» с участием 
Марины Ковтун). 

14. Социальная защита -  
приоритет в работе власти

Установленная минимальная заработная плата в Мур-
манской области противоречит Федеральному закону, 
что подтверждено решениями судов, вплоть до Верхов-
ного. В регионе она должна выплачиваться по формуле: 
МРОТ в России + северный коэффициент + полярные 
надбавки.

Земля, выделяемая многодетным семьям под строи-
тельство, должна быть не куском болота или скалы, а 
пригодным для возведения дома участком, имеющим 
инженерные сети и всю необходимую инфраструктуру.

Необходимо провести ревизию жилого фонда в муни-
ципалитетах области, что позволит ускорить расселе-
ние граждан из ветхих и аварийных домов и сократить 
очереди на получение социального жилья.

15. Молодым -  
профессию и перспективы

Система подготовки кадров (особенно рабочих и ин-
женерных профессий) не соответствует потребностям 
регионального рынка труда. В ключевых вузах, в облас-
тных учебных заведениях профессиональной подготов-
ки нужно создать попечительские советы с участием 
представителей регионального Минобразования, управ-
ления занятости населения, компаний и предприятий - 
будущих работодателей, объединений предпринимате-
лей. 

16. Культура -  
одна из главных ценностей

Мы обязательно будем оказывать поддержку твор-
ческим союзам. Надеюсь также возродить существо-
вавшее некогда в областном центре их объединение, 
которое делало много доброго для людей.

17. Заполярным спортсменам - 
дорогу в большой спорт

Сегодня наших спортсменов нет в национальных 
сборных по лыжному и горнолыжному спорту, биатлону, 
хоккею с шайбой и т. д. Тренеры должны быть прирав-
нены к преподавательскому составу и получать достой-
ную зарплату.

18. Коренным и малочисленным 
народам Мурманской области - 

реальную помощь
Будет принят закон о гарантиях прав коренного ма-

лочисленного народа, который должен предусмотреть 
создание условий для сохранения и развития саамского 
языка и традиционного образа жизни. Проживающие в 
области кольские поморы, коми-ижемцы также получат 
поддержку в сохранении своей самобытной культуры и 
традиций.

19. Сохранение исторической 
памяти - дело совести

Наш край опален Великой Отечественной войной, 
уважение к памяти его героических защитников должно 
быть священным. Каждый обелиск, каждое захороне-
ние необходимо привести в порядок. Эта задача будет 
решена через специальную региональную программу, 
которая до сих пор не принята властью. Особую подде-
ржку получат действующие в области поисковые отря-
ды, ведущие поиск погибших воинов.

20. Защитникам Родины - заботу
Исключительно важное значение для нашего региона 

имеют Северный флот, структуры пограничных войск, 
войск космической обороны и иные подразделения Во-
оруженных сил страны. Главная задача власти - создать 
комфортные условия проживания для военнослужащих 
и членов их семей.

21. Сильнее муниципалитеты - 
сильнее Мурман

Муниципалитеты региона должны получить достаточ-
ную финансовую базу для реализации своих полномо-
чий. Методы запугивания, командования муниципаль-
ной властью, нередко применяемые региональными 
чиновниками, останутся в прошлом. Кадры работников 
муниципальных органов надо готовить и обучать на 
системной основе. Глубоко убежден, что региональная 
и муниципальная власть должны делать одно дело - 
действовать в интересах жителей региона сообща, сла-
женно, независимо от партийной принадлежности ру-
ководителей органов власти. Мурманская область - не 
вотчина какой-то из партий или олигархической группы, 

а малая родина для каждого из нас.

22. Свобода слова не на словах, 
а на деле!

Региональным средствам массовой информации будет 
возвращена свобода слова, гарантированная законом! 
Журналисты должны исполнять свой профессиональ-
ный долг честно и непредвзято. Именно они являются 
тем источником информации, на который должна опи-
раться власть, чтобы быть в курсе проблем северян и 
региона. Нам не нужна сладкоголосая лесть средств 
массовой информации, нужен объективный взгляд на 
происходящее.

23. Управлять Мурманской  
областью должна команда  
честных профессионалов

Главный критерий подбора в команду губернатора - 
профессионализм, порядочность и чувство долга, спо-
собность ставить интересы региона, государственной 
службы выше собственного кармана и личных амби-
ций.

Нужно сохранять преемственность в политике и уп-
равлении. Хорошие проекты и наработки прежних и 
нынешнего состава правительства области, полезные 
региону и его жителям, будут продолжены.

24. Многонациональной области - 
атмосферу добра

Каждый, независимо от национальности, кто честно 
живет и работает, будет и дальше чувствовать себя как 
в родном доме, получит поддержку в сохранении куль-
туры и традиций своего народа.

25. Обустраивать Мурман  
будем вместе

Заполярье нуждается в новых прорывных идеях и ре-
шениях. В проекте «Народная экспертиза», который бу-
дет реализован по примеру Белгородской области, смо-
гут принять участие все неравнодушные жители нашего 
края, общественные объединения граждан. Проект поз-
волит собрать лучшие народные идеи, способствующие 
решению актуальных проблем муниципалитетов и реги-
она. Отобранные через авторитетный экспертный совет 
предложения граждан будут обязательны для реализа-
ции органами власти и получат бюджетное финансиро-
вание. Вытаскивать из трясины застоя Мурманскую об-
ласть надо сообща, всем миром! Время идти вперед!

Публикуется в сокращении.

- На встречах с избирателями мне 
не раз задавали вопрос, почему Ген-
надий Степахно не стал участвовать 
в выборах. Я так отвечал на него: 
«Во внутренние  дела братской пар-
тии мы вмешиваться не можем. Мы 
в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ с уваже-
нием относимся к настоящим ком-
мунистам и к их убеждениям, в  том 
числе и к их лидерам - Павлу Сажи-
нову, Михаилу Антропову, Ольге Па-
ниной, Юрию Ваталину  и другим».
Но вопросы все же есть. 
1. Почему они согласились принять 

помощь избирательного штаба Ковтун 
и ее аппарата, когда для участия в 
губернаторских выборах нужно было 
собирать 38 или 40 подписей муници-
пальных депутатов? Ведь такого ко-
личества депутатов в муниципальных 
советах у компартии нет. Об этом 
просто нужно задуматься. Например, 
о том, что в листах поддержки Ми-
хаила Антропова за подписью N 1 
стоит Веллер Сергей Борисович (см. 
газету «Мурманский вестник» от 24 
июля, стр. 3), беспартийный, но член 
фракции «Единая Россия» в Мурман-
ском горсовете.
2. Почему мой коллега Геннадий 

Степахно очень ревностно отнесся к 
участию под флагом  СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ на выборах в горсовет 
Мурманска представителя рыбопро-
мыслового комплекса Антонины Та-
ран? К слову, она и стала депутатом 
горсовета.
3. Почему, если мы союзники, вы-

двинутый КПРФ кандидатом в депу-
таты горсовета Андрей Шарков недо-
стойно вел себя во время встречи 
Антонины Ивановны Таран во дворе 
домов 4 и 6 по улице Крупской, де-
лая грязные выпады и пытаясь сор-
вать встречу?
4. Почему КПРФ, обливаемая гря-

зью со страниц «желтых» газетенок 
и грязного телевидения Мусатяна, в 
отличие от нас так и не обратилась 
в суд против тех, кто развязно зло-
употреблял свободой слова? Только 
Юрий Ваталин подал иск в суд о за-
щите чести и достоинства.
5. Почему в насквозь лживом сюже-

те обо мне на Арктик-ТВ «засланец» 
Кислицын усердно доказывал, что 
реальный и единственный конкурент 
Ковтун - Михаил Антропов? Почему?
Еще во время кампании осведом-

ленные люди пытались внушить мне 

мысль, что некоторые лидеры мурман-
ских  коммунистов играют «договор-
ной матч» со штабом Марины Ковтун. 
И это - плата за оказанную помощь 
не коммунистических депутатов мес-
тных советов при прохождении Ми-
хаилом Антроповым муниципального 
фильтра. Не знаю, так ли это.
Но шила в мешке не утаишь. Не-

которые даже говорили, что в день 
голосования сбитые в команды «за-
сланцы» в последние часы после 
дружного голосования военнослужа-
щих Северного флота получили ко-
манду голосовать за Антропова, что-
бы сдвинуть Макаревича со второй 
позиции и всем сказать, что он лишь 
третий.
Я не знаю, так ли это. Но знаю 

точно, что если бы сегодня с нами  
был Василий Владимирович Калайда, 
с которым работа в думе сделала нас 
не только единомышленниками, но и 
друзьями, многого из того, о чем я 
сказал выше, просто бы не случилось! 
Он считал, а я разделял и сейчас 
разделаю его точку зрения: пробить 
брешь в засилье единороссов во влас-
ти мы можем только вместе, отказав-
шись от узкопартийного эгоизма.

Александр Макаревич:  

О союзниках из КПРФ
ТОЧКА ЗРЕНИЯ Александр Макаревич:

О роли Юрия 
Евдокимова  

в этой кампании 
- Юрий Алексеевич  говорил  мне 

и делал публичные заявления о том, 
что не будет поддерживать никаких 
кандидатов. Бог ему судья. В итоге 
получилось не так. 
У меня тоже есть согласие Юрия 

Евдокимова на размещение в моих 
агитационно-печатных материалах его 
высказываний в мою поддержку. Но 
я, обсудив этот вопрос со своими со-
ратниками, принял решение не поль-
зоваться его услугами по моральным 
соображениям. 
Когда избирали Евдокимова, явка 

была от 50 до 70 процентов. Он ни-
когда не позволял, идя на выборы, 
поступать так, как Марина Ковтун сей-
час на этих выборах, и в этом его 
достоинство. Не знаю, прочтет ли он 
эту нашу газету, но  пусть знает, что 
я его сегодня  не понимаю. Плата 
за то, чтобы сын  работал в регио-
нальном  министерстве заместителем 
- очень высокая цена для репутации 
Юрия Евдокимова.
Честь - дороже.
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Медведев подписал Распоряжение 
Правительства РФ  N 1590-р  «О 
прекращении действия специального 
права («золотой акции») на участие 
Российской Федерации в управле-
нии ОАО «Мурманский морской тор-
говый порт».
От себя поясняю: «золотая акция» 

- это право государства наложить вето 
(запрет) на решения частной компа-
нии, которые не отвечают его инте-
ресам и интересам граждан. Вот как 
прокомментировала это решение пер-
вый   заместитель председателя коми-
тета Госдумы РФ по бюджету,  зам. 
руководителя фракции «Справедливая 
Россия» в Госдуме ОКСАНА ДМИТРИ-
ЕВА:
- Отказ государства от «золотой ак-

ции» Мурманского морского торгового 
порта означает полную его приватиза-
цию, причем практически полностью 
одной компанией - угледобывающей, 
для которой порт не является профиль-
ным активом, это не относится к его 
профильной деятельности. 
Это, я считаю, вопиющая безответс-

твенность со стороны руководства 
региональной власти, которая давно 
должна была бить во все колокола.
Это очень опасное для региона ре-

шение, в том числе  с точки зрения 
перспектив развития Мурманского 
транспортного узла. И надо добиваться 
отмены этого решения.

Для тех, кто хочет более глубоко ра-
зобраться в ситуации, предлагаю озна-
комиться с данными отчета НИИ ох-
раны атмосферного воздуха из Санкт-
Петербурга:
«По химическому составу многие 

пробы черного налета очень близки к 
составу пробы пыли, отобранной при 
разгрузке кемеровского угля. Напри-
мер, содержание общего углерода в 
угольной пыли составляло 54%, а в 
черном налете (в среднем) - 36%, при 
этом в отдельных отобранных пробах 
черного налета количество углерода 
достигало 59%. Мурманский морской 
торговый порт можно рассматривать 
как приоритетный источник появления 
черного налета».
Грузооборот угля в 2012 году соста-

вил 11,7 млн. тонн, в 2013 - 14, 5 млн. 
тонн, в 2014 достигнет 16 млн,,  в 
2015, по плану, до 17 млн.  И это все 

происходит в центре города. 
Ознакомьтесь также с  Государствен-

ным докладом «О состоянии санитар-
но-эпидемиологического благополучия 
населения в Мурманской области в 
2013 году». Цитирую:
«Показатель младенческой смертнос-

ти составил 6,3 на 1000 родившихся, 
что превышает показатель по СЗФО. 
Выше среднеобластного уровень мла-
денческой смертности в гг. Мурманск, 
Апатиты, Печенгском и Терском райо-
нах.
В разрезе городов и районов облас-

ти территориями риска (значительное 
превышение среднероссийских показа-
телей заболеваемости) являются:
Новообразования - г. Мурманск, г. 

Апатиты».

Для меня и моих соратников по пар-
тии здоровье мурманчан и  всех жи-
телей области всегда было на первом 
плане. Причин его ухудшения много, но 
хочу сказать лишь о факторе экологии. 
Общаясь с академиком Черешневым и 
обсуждая сложившуюся ситуацию с не-
защищенной перегрузкой угля, услышал 
от него такую фразу: «Мурманчане, по 
сути, уже давно живут, образно вы-
ражаясь, на дне угольной шахты гига-
нтских размеров». Валерий Александ-
рович говорил, что, безусловно, сущес-

твует взаимосвязь между состоянием 
здоровья населения города Мурманска 
и  незащищенной перегрузкой угля в 
Мурманском порту. Этот  вопрос надо 
изучать. А в телевизионной программе 
он рассказывал: 
«Известно, что есть шахтеры-ка-

лийщики и шахтеры-угольщики. У ка-
лийщиков  нет астмы, нет аллергии. 
Спелео-камеры абсорбируют на себя 
вредности, а легкий реактивный изо-
топ стимулирует иммунную систему. В 
Березниках проводят 30-дневный курс 
спелеолечения, опускают больных на 
глубину 280 метров,  и они сутками 
там живут. 
А у угольщиков и пневмоканиоз, и 

рак, и другие тяжелые заболевания. 
Поэтому вопрос надо серьезно изу-
чать».
Создать в областной думе этого со-

зыва комитет по экологии и охране 
окружающей среды было инициативой 
нашей фракции «Справедливая Рос-
сия». Это мы на площадке комитета, 
откликаясь на многочисленные обра-
щения граждан, добились выделения 
необходимых средств в бюджете на 
исследования по проблеме  черного 
налета, которым, как поволокой, в пос-
ледние годы покрыт город Мурманск.  
По нашему настоянию министерство 
экологии региона заключило договор с 

«НИИ Атмосфера». 
Мы внесли на заседание областной 

думы проект обращения к владельцам 
СУЭК с  предложением представить 
конкретный план природоохранных ме-
роприятий по борьбе с угольной пылью, 
включающих, в том числе, строительс-
тво очистных сооружений, поскольку 
без них  угольная жижа сливается в 
Кольский залив. Однако «единороссы» 
нас не поддержали.
Марина Ковтун появилась в порту к 

концу своей избирательной кампании. 
Закономерен вопрос:  а где она была 
раньше? Наверное, как всегда, до мно-
гого из того, что реально волнует граж-
дан, у нее не доходили руки.
Решение проблем ММТП и экологии 

было и останется приоритетной зада-
чей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Это 
будет первым опытом «народной экс-
пертизы», о которой я говорил в своей 
программе. Мы будем решать две клю-
чевые задачи. 
Первая. Добиться от председателя 

Правительства РФ  Медведева отмены 
решения об отказе государства от «зо-
лотой акции» ММТП.
Вторая. Вместе с гражданами при-

нуждать  хозяина порта, миллиардера  
Мельниченко вложить необходимые 
средства в природоохранные мероприя-
тия для предотвращения незащищенной 
перегрузки  угля и железорудного кон-
центрата. Вместе мы заставим  компа-
нию построить современные очистные 
сооружения, а также платить адекват-
ные налоги в муниципальный бюджет и 
областную казну. 
Рассчитываем в решении этих крича-

щих экологических проблем на актив-
ное содействие Мурманской межрайон-
ной природоохранной прокуратуры, а 
также начальствующего над ней облас-
тного прокурора М.Ершова, к которому 
обращаюсь с просьбой о проведении 
соответствующих прокурорских прове-
рок с участием Роспотребнадзора и 
других надзорных органов.
На фоне падающих налогов в об-

ластной бюджет и ухудшающегося 
здоровья граждан на чьей стороне 
вы, Марина Ковтун?

- Оленегорск для меня осо-
бенно дорог как город, в ко-
тором я начинал свою жизнь 
на Кольской земле. С ним 
связаны самые приятные 
воспоминания, и мне очень 
хочется, чтобы город жил 
лучше, чем сегодня, чтобы 
он перестал быть околотком 
олигархической империи од-
ного богатого господина.

В сентябре 2013 года сабуро-
вы, векшины и Оленегорская 
ТИК при пособничестве облиз-
биркома «зачистили» канди-
датское поле в Оленегорске, 
незаконно не дали единствен-
ному реальному претенденту 
на победу Владимиру Мош-
никову, 7 лет работавшему 
первым заместителем главы 
города Николая Сердюка, при-
нять участие в выборах. За 
нынешнего мэра Самарского, 
выходца из   ОЛКОНа, тогда 
проголосовало чуть больше 
двух тысяч оленегорских изби-
рателей. Что мы имеем сегод-
ня в Оленегорске? 

Уголовное дело по факту мо-
шеннической продажи акций 
муниципального Дома торговли, 
находящегося в центре города, 
зависло. Он ушел при бывшем 
мэре Володине (ставленнике 

комбината)  из городской собс-
твенности за 7 с небольшим 
миллионов рублей, в то время 
как реальная цена этого объек-
та - более 200 миллионов.

Уже второй год ОЛКОН не 
платит в областной и местный 
бюджеты ни копейки налога на 
прибыль. Но и этого показалось 
мало олигархической группе.  
Практически обесценив  через 
суд кадастровую стоимость 
земли,  предприятие, по сути, 
увело   из муниципального  бюд-
жета 139 миллионов рублей. 

Мы обсуждали эту ситуа-
цию 28 мая на заседании об-
ластной думы. Первый зам. 
губернатора Алексей  Тюкавин 
тогда сказал о Мордашове:  
«Его позиция проста: это мой 
бизнес, значит, меня не инте-
ресует проблема, которую в 
этом случае испытывает му-
ниципальное образование… 
Думаю, самое время для того, 
чтобы наши депутаты выска-
зали свое мнение по этому 
поводу в виде обращения к 
Мордашову».

Я тогда задал вопрос Алек-
сею Тюкавину: «А кто избрал 
Самарского мэром Олене-
горска?» К сожалению, он на 
него не смог ответить. 

Александр Макаревич. От первого лица: 

«Золотая» пыль торгового порта

«Оленегорцев давно обкрадывают»
Александр МАКАРЕВИЧ. ПРЯМАЯ РЕЧЬ В течение двух лет правитель-

ство Мурманской области и гу-
бернатор М.Ковтун много раз 
сообщали об успешной совмес-
тной работе с Министерством 
энергетики РФ в разработке 
комплексной программы ухода 
Мурманской области от мазуто-
зависимости. Что мы получили 
в 2014 году? 
1. Окончательный отказ от 

строительства угольных котель-

ных в Мончегорске, Заполярном 
и Никеле, на что из областного 
бюджета еще в 2007 году было 
выделено 700 млн. рублей. 
2. Сообщение о том, что раз-

работка стратегии по уходу 
Мурманской области от мазу-
тозависимости и оптимизации 
топливно-энергетического балан-

са признана безрезультатной. 
Об этом заявила сама Марина 
Ковтун. Нанятый по конкурсу 
за бюджетные деньги подрядчик 
оказался негодным. Вернутся ли 
в бюджет затраченные деньги, 
и во что еще выльется области 
программа, о которой так много 
говорят?

- Депутат облдумы Наталия Ведищева, видимо, из 
лучших побуждений,  хватала меня за рукав, когда я 
хотел выйти к микрофону, чтобы поздравить олене-
горцев с Днем города. Там лихорадочно  меняли сце-
нарий торжеств. 

А Надежда Максимова,  до глубины души любя-
щая оленегорцев, после моего выступления на со-
вещании руководителей служб и учреждений, под-
ведомственных областному министерству труда и 
соцзащиты, где тоже меняли сценарий, пыталась в 
свойственной ей манере зажигательно-эмоциональ-
но организовать бурное приветствие появившейся в 
зале врио губернатора Марины Ковтун. Но, как рас-
сказывали участники и очевидцы, особого отклика у 
присутствующих не вызвала.

Считаю, что этим депутатам лучше было бы реаль-
но защищать интересы оленегорцев и мончегорцев, 
добиться завершения уголовного дела, возбужден-
ного по факту мошеннической продажи Дома тор-
говли. Ведь подельники этой аферы до сих пор на 
свободе. А еще -  выписать в думе командировку и 
поехать к г-ну Мордашову, который не платит нало-

гов, и так же эмоционально-зажигательно пробудить 
в нем совесть. 

А Надежде Петровне Максимовой посоветовал бы 
побывать на площадке застывшей стройки  угольной 
котельной в Мончегорске и «прижать к стенке» М. 
Ковтун.  Заставив ее и господ из Норникеля, подпи-
сывавших вместе с нею в начале 2014 года прото-
колы совещаний,  где утверждалось, что котельные 
в Мончегорске, Никеле, Заполярном будут строиться 
(и это может подтвердить депутат Борис Пищулин), 
либо, наконец, начать строительство  котельных, 
либо вернуть деньги в областной бюджет. 

А также «взять за грудки» мэра Самарского и спро-
сить, почему администрация Оленегорска не отстаи-
вала интересы города в арбитражном суде по вопро-
су аренды ОЛКОНом муниципальной земли. Отчего  
город потерял 139 миллионов рублей в бюджет. 

Вот тут точно нужна эмоциональная зажигатель-
ность и депутатская принципиальность.

Быть может, Алексею Тюкавину не интересна моя 
точка зрения, но я его поддерживаю в том, что депу-
таты, действительно, должны работать.

О депутатах облдумы, которые сражались за Ковтун

ТЭК без результатов

Александр МАКАРЕВИЧ. ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Моральная 
победа за нами!

александр Макаревич:  
в качестве послесловия

На партийном сайте www.murmansk. spravedlivo. ru в разделе “газета” вы можете прочитать интересующие вас 
публикации, в разделе “видео” посмотреть передачи ТНТ-блиц с участием Сергея Миронова, оксаны дмитриевой, 

Валерия Черешнева, елены драпеко, а также посмотреть передачу “депутат работает в округе” с участием александра 
Макаревича  от 1 сентября 2013 года, где он озвучил многие проблемы региона.

- На пресс-конференции 15 сен-
тября, благодаря  граждан за свою 
поБеду, Марина Ковтун сказала, 
что ее программа - это стратегия со-
циально-экономического развития 
Мурманской области до 2025 года 
(которую, кстати, при презентации в 
облдуме всерьез не восприняли мно-
гие депутаты из разных фракций), 
модернизация ТЭКа, и объявила, что 
пышной инаугурации, назначенной 
на 8 октября, не будет.

Что я думаю по этому поводу? О 
какой пышной инаугурации можно го-
ворить при такой поБеде? Русскому   
народу давно  известно: нечестно 
нажитое долго не сохраняется. 

15 сентября, зная о том, как шла к 
поБеде Ковтун, я сказал, что ее по-
Беда Пиррова. Потому что у нее 
нет нравственной основы и она 
нечестная.

Может быть, где-то в глубине  свое-
го сознания это понимает  и сама 
Марина Ковтун, сказав о том, что ее 
вступление в должность губернатора 

пышным не будет.
Но что это меняет?
К сожалению,  и горсовет Мурманска 

не будет полноценным представитель-
ным органом. Потому что за его «бор-
том» из-за низкопробных политизби-
рательных технологий оказались наши 
кандидаты - Александр Павликов, 
Алексей Ищук, Алексей Либеров, Алек-
сей Кузьмин, Виктория Березина и дру-
гие - порядочные, профессиональные 
люди, болеющие за мурманчан. 

Я, как большинство граждан России, 
искренне приветствую возращение 
Крыма в Россию,  на свою историчес-
кую Родину. Но понятно, что не губер-
наторы занимаются его проблемами, 
и  не надо было прислоняться на этом 
фоне к Президенту. Но Ковтун и дру-
гие врио прислонились. 

А поэтому испытываю чувство горе-
чи от того, что моральная перезагрузка 
власти в регионе не состоялась. А мно-
гие честные и порядочные люди оста-
лись за бортом советов депутатов. 

Я считал и считаю, и это разделяют 
тысячи моих сторонников, что мораль-
ная победа за нами, за СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ, за ее кандидатом, 
который честно и чисто участвовал 
в выборах. Вот почему я официально 
заявляю Ковтун, которая публично 
сокрушалась о том, что Макаревич не 
поздравил ее 14 и 15 сентября: она 
не дождетСя от меня этого 
Поздравления.

Советую ей перечитать сказку 
Пушкина о золотой рыбке. 

Мне кажется,  - а я как гражда-
нин, человек и политик имею право 
на собственную точку зрения, - рано 
или поздно она окажется у разбито-
го корыта. С моральной точки зрения 
уже при нем.

Сегодня избирательный штаб Ков-
тун разбежался. Надеюсь, что и        
г-н Никора не станет в одиночестве 
вытаскивать пинцетом из почтовых 

ящиков эту нашу газету. И она  дой-
дет до читателей.

Такие  глумливые, псевдодемокра-
тические, позорящие страну и регион  
выборы не нужны никому. Я понимаю 
многих, кто решил в них не участво-
вать. Но нужно помнить одну мысль 
серьезного политика с мировым име-
нем:  «Плохую власть выбирают 
хорошие люди, которые не ходят 
на выборы».

Я знаю и уважаю многих людей, 
честно исполняющих свой професси-
ональный и служебный долг в испол-
нительной власти. Но очень много 
зависит от того, кто и какой капитан 
на этом корабле власти. 

Благодарю всех моих соратников 
по партии и ее сторонников, которые 
участвовали в выборах депутатов 
муниципальных советов. Поздрав-
ляю всех, кто добился победы, и с ог-
ромным уважением отношусь к тем, 
кто не смог пробиться через множес-
тво препон и барьеров, но сражался  
честно.  

Благодарю всех жителей области, 
отдавших за меня  свои голоса!

Признателен руководителям и кол-
лективам  МГТУ, МГГУ, драматичес-
кого театра Северного флота, Коль-
ского научного центра РАН, Кольской 
атомной станции, областной филар-
монии, главам муниципалитетов, 
которые не препятствовали нашим 
встречам с избирателями.

И я верю, что  судьбу всех будущих 
выборов в нашем регионе все-таки 
будут решать его жители - внутренне 

свободные, с чувством собственно-
го достоинства и уважающие себя. 
Жители, которые наконец-то поймут, 
что идти на выборы надо. Идти! Что-
бы проветривать коридоры власти.

за избирательную кам-
панию десятки граждан 
вступили в партию СПра-
ведливая роССия. и это 
признание правоты ее по-
зиции. мы открыты для 
честных и неравнодушных 
людей.

но мы приняли другое 
решение - создать в ре-
гионе внепартийное об-
щественно-политическое 
народное движение «за 
возрождение мурмана», в 
котором смогут принять 
участие все неравнодуш-
ные жители области.

вместе будем вытаски-
вать регион из пропасти!

время идти вперед!

С искренним уважением  
к северянам,

александр маКаревиЧ.

P. S. обращайтесь к нам по адресу: 
183038, г. мурманск, пр. ленина, 71, 
e-mail: region51-08@mail.ru

Сюда же вы можете направить и 
отклики об этой газете.

О Сабурове
«Сосланный» Ковтун в прошлом году в думскую «ссылку» за провал избира-

тельной кампании в Александровске Сабуров не раз убеждал меня участвовать 
в выборах губернатора, намекая при этом, что вести себя в этот период надо 
потише. Мол, все оценится и зачтется  на выборах в Госдуму в 2016 году. 
Главное - не трогать вельможную особу.
Мол, ключи от моего  политического  будущего  - в ее руках. 
Господину Сабурову я не раз отвечал, что в руках Марины Ковтун никогда 

не была моя человеческая судьба, ни, тем более, мое политическое настоящее 
и будущее.
В отличие от сабуровых, векшиных и иже с ними, которых уже низвели до 

«белых пушистых кроликов», я никогда не решал свои проблемы в грязном 
закулисье, под ковром, и не считал себя умнее наших граждан. Никогда  не 
шел на политический сговор, тем более, сговор беспринципный. Знаю, что и в 
2016 году  останусь таким же.

О Юрии Шадрине

Единственный депутат облдумы Юрий Шадрин, который пытался мне помочь, 
- разместить плакаты в некоторых учреждениях Североморска, - за что ему  
спасибо. К этому человеку я отношусь с искренним уважением и симпатией, 
особенно к его стремлению строить гражданское общество, реально помогать 
муниципалитетам. Но его не слышит ни родная партия «Единая Россия», ни 
Управление по внутренней политике аппарата правительства области, которое 
еще во времена Дмитриенко  превратилось в центр грязных политтехнологий, 
и во многои остается таким и сегодня.  Он и партии «ЕР» служит честно, как 
служил на Северном флоте. Не мною сказано: стая не любит ярких и самосто-
ятельно мыслящих и  затаптывает их. 
Вынужден сказать: наверное, поэтому его правильные идеи, к сожалению,  

остаются наивной мечтательностью.

О Владимире Мищенко

Я иногда даже понимал, видимо, трусоватого, но  испытывающего муки со-
вести депутата от Александровска Владимира  Мищенко, которому теперь, как 
председателю комитета по законодательству думы,  поручают вместо Крупаде-
рова проведение нечестных и несправедливых законов, особенно  о выборах. 
Да, испытывающего муки, но почти всегда голосующего против этой совести и 
против правды.

Выражение  «Пиррова победа» означает следующее: победа, 
не оправдывающая понесенных за нее жертв; победа, равная по-
ражению.

александр макаревич: Я могу к этому добавить лишь одно. 
К сожалению, жертвами этой Пирровой поБеды М. Ковтун оказалось 
большинство северян. Конечно же, кто-то со мной не согласится, по-
тому что кто-то голосовал за нее искренне, по убеждению. Я с ними 
не спорю, и в период  выборов всегда говорил: есть разные кандида-
ты, выбирайте, кого хотите! Любая позиция лучше, чем ее отсутствие. 
Главное - идти на выборы! 

А то, что более 70 процентов избирателей области не пришли, го-
ворит об одном, но очень важном  - люди за много лет полунасильс-
твенных и антидемократичных выборов просто разуверились в сво-
ем праве выбирать власть, которую хотят. 

о депутатах облдумы, которые сражались за Ковтун


